

Inauguration de la Promenade Coccinelle

La Ville de Paris a honoré aujourd’hui la mémoire de l’artiste Coccinelle, première personnalité française à avoir changé d’état civil, en inaugurant la Promenade Coccinelle sur le terre-plein central du boulevard de Clichy. Une première pour une capitale.

La Ville de Paris, représentée par Hélène Bidard, adjointe à la Maire en charge de l’égalité femmes-hommes, de la lutte contre les discriminations et des droits humains, a inauguré aujourd’hui la Promenade Coccinelle sur le terre-plein central du boulevard de Clichy. Cette cérémonie s’est déroulée en présence notamment d’Eric Lejoindre, Maire du 18ème arrondissement.

L’inauguration d’une rue en hommage à une personne trans à Paris est une première en Europe et est également une première pour la capitale d’un pays. En effet, seule San Francisco l’a déjà fait, afin d’honorer l’actrice et activiste trans Vicki Marlane.

Jacqueline, Charlotte Dufresnoy, dite Coccinelle, est née le 23 août 1931 à Paris et décédée le 9 octobre 2006 à Marseille. Elle débute le spectacle en 1953 au cabaret « Madame Arthur » dans le 18ème arrondissement et en devient rapidement l’égérie. Elle s’illustre par la suite au « Carrousel », mais aussi à Marseille, ou encore à Berlin. En parallèle de sa carrière au cabaret, Coccinelle est aussi la vedette du spectacle « Chercher la femme », écrit et mis en scène par Bruno Coquatrix. Son autobiographie « Coccinelle par Coccinelle », parue en 1987, achève d’en faire une figure de la scène française.

Coccinelle est un symbole du combat pour la reconnaissance des droits des personnes trans. En 1958, elle devient la première célébrité française à changer officiellement d’état civil. De plus, elle a accompagné la naissance du Centre d’aide, de recherche et d’information sur la transsexualité et l’identité de genre (Caritig).

« Inaugurer la Promenade Coccinelle, c’est non seulement rendre hommage à une artiste exceptionnelle, amoureuse de Paris, mais également inclure les personnes trans dans la mémoire collective parisienne et reconnaître les parcours de transition semés d’embûches. Paris, ville de solidarité et de vivre-ensemble, se doit de faire au mieux pour protéger les personnes trans, victimes quotidiennes de discriminations. Reconnaître cette grande artiste, c’est aussi soutenir son combat », souligne Anne Hidalgo, Maire de Paris.

Pour Hélène Bidard, adjointe à la Maire en charge de l’égalité femmes-hommes, de la lutte contre les discriminations et des droits humains, « il reste encore beaucoup à faire pour les droits des personnes trans, trop souvent victimes de rejet et de violence. L’actualité récente avec

l'agression d'Emilie Dauby, une responsable de l'Association nationale transgenre (ANT) devant le Centre LGBT Paris-Ile-de-France, est une preuve de plus que le combat est loin d'être gagné. Cette inauguration marque la volonté de la Ville de Paris de poursuivre son engagement aux côtés des personnes LGBT ».

Contact presse : Fiona Guitard / presse@paris.fr / 01 42 76 49 61